



UNAH anuncia licitación de obras eléctricas

La Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) convocará a licitación pública para el proyecto del sistema eléctrico, banco de transformadores, instalación de aires acondicionados en laboratorios e iluminación LED interna de los edificios B1 y B2 de la Facultad de Ingeniería, a un costo aproximado de 4.5 millones de lempiras.

Eduardo Joaquín Gross, decano de la Facultad de Ingeniería, informó que se colocará un nuevo sistema eléctrico para solucionar problemas de bajos voltajes debido a la antigüedad del sistema actual.

La idea, expresó, es contar con iluminación LED en los dos edificios, esto pensado para el bienestar de la comunidad estudiantil. A la fecha, agregó, la Secretaría Ejecutiva de Administración de Proyectos de Infraestructura (SEAPI) trabaja en el diseño de estas obras para lanzar la licitación en los próximos días.

La remodelación de los edificios B1 y B2 está avanzada en un 80%. Se remodeló y cambio de techos de ambos edificios, instalación de aislante térmico para bajar los niveles de calor en las aulas del piso cuatro del edificio B2 y en los laboratorios del edificio B1, mejoras de la iluminación artificial y se colocaron tres monitores de aire en los laboratorios.

Esta iniciativa se enlaza con la licitación del Proyecto Morazán, en lo correspondiente al componente eléctrico del cuarto limpio que se habilitará en el edificio B1.

UNAH y Secretaría de Educación firman convenio

La UNAH conformará un equipo técnico que desarrollará los talleres de capacitación, los cuales podrán ser impartidos en modalidad virtual o presencial. En el caso de los talleres presenciales se les brindará a los docentes el espacio físico, equipo y materiales para el taller.



Suscribieron el acuerdo el rector de la UNAH, Francisco J. Herrera Alvarado y el secretario en los Despachos de Educación, Daniel Sponda. Participó la decana de la Facultad de Ciencias Espaciales (Faces), Vilma Ochoa.

La Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), a través de la Facultad de Ciencias Espaciales y su Departamento de Astronomía y Astrofísica, firmó un convenio de cooperación con la Secretaría de Estado en el Despacho de Educación y el Programa Red para la Enseñanza de la Astronomía en la Escuela, de la Unión Astronómica Internacional (NASE/IAU).

EL DATO

Contenidos y presentaciones incluidos en los talleres serán elaborados por NASE/IAU y capacitará a profesores de Faces.

El propósito de este convenio es unir esfuerzos para brindar nuevas experiencias

en materia de investigación a docentes de educación básica y media en el área de Astronomía y Astrofísica y proveer actualizaciones académicas en las áreas de Ciencias Naturales, Matemáticas y Ciencias Sociales, brindando información valiosa que se transforme en herramientas al servicio de la educación en nuestro país.

En el evento partici-

paron: el rector de la UNAH, Francisco J. Herrera Alvarado; el secretario en los Despachos de Educación, Daniel Sponda; la decana de la Facultad de Ciencias Espaciales (Faces), Vilma Ochoa; el vicerrector de Relaciones Internacionales (VRI), Marco Tulio Medina, entre otros.

"Esperamos que estos docentes siembren la semilla para que nuestros estudiantes amplíen sus horizontes, y que podamos colocar en el mapa gente nuestra con capacidades extraordinarias", dijo el rector.

Por su parte, Sponda manifestó: "Este convenio permitirá que nuestros educadores se preparen de la mejor manera, para que junto a los niños puedan incursionar en ese campo de estudio".

Deportes: Universidades inauguran Juduca 2023

La fiesta deportiva Centroamericana más importante de la región que convoca a las universidades públicas del istmo fue inaugurada en el Complejo Deportivo de la Universidad de El Salvador (UES), sede anfitriona de los VIII Juegos Deportivos Universitarios Centroamericanos (Juduca) 2023 que se desarrollaron durante una semana en diferentes localidades de El Salvador.

Para esta octava edición de los Juduca 2023 se contó con la participación de 1,600 atletas de las 24 universidades que forman parte del Consejo Superior Universitario Centroamericano (Csuca) y a su vez del Consejo Regional de Vida Estudiantil (Conreve), ente organizador de estos juegos regionales en conjunto con la UES.

El rector de la UES, Roger Arias, en su discurso inaugural, recordó el pensamiento del general hondureño Francisco Morazán de tener la visión de una sola patria en la búsqueda de esa unión centroamericana entre las universidades hermanas. También reflexionó el significado de estas competencias, desde el sentido de generar una oportunidad para restablecer lazos de hermandad y unión entre la comunidad estudiantil, así como demostrar el talento deportivo de cada una de las instituciones de universidades.

Esta edición estaba planificada para llevarse a cabo en el 2020, pero se postergó debido a la pandemia de la Covid-19.

Universidad Europea propugna convenio con la UNAH

La Universidad Europea, es una universidad privada con 11 licenciaturas y más de 16,000 estudiantes procedentes de los cinco continentes.

El vicerrector Sergio Calvo, vicerrector de Relaciones Institucionales de la Universidad Europea, visitó la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), para reunirse con el rector Francisco J. Herrera Alvarado, con miras a suscribir un convenio entre ambas instituciones.

Calvo afirmó que hace aproximadamente un mes el rector de la UNAH visitó el campus de la Universidad Europea, en Madrid, España, donde conoció las bondades que esta posee en diferentes campos del conocimiento. El académico europeo amplió que el posible protocolo abarca intercambio de profesores, investigación, maestrías en áreas de ciencias de la salud, economía, empresas y de ciencias jurídicas.

"Queremos complementar en el país -Honduras- la oferta formativa que no se encuentra disponible, -y que- nosotros podemos complementar desde Europa de manera virtual o presen-

cial", concluyó Calvo. Por su parte Luis Zelaya, exrector de Unitec, dijo que buscan firmar convenios de cooperación con el fin de fortalecer a la UNAH y al Sistema de Educación Superior.



Representantes de la Universidad Europea presentaron su propuesta a las autoridades de la UNAH.

Donan retrato del fundador de FCM



La directora de Cooperación Internacional, máster Carlina Cerrato, junto al vicerrector de Relaciones Internacionales de la UNAH, doctor Marco Tulio Medina, y el doctor Juan Carlos Barrientos.

Entradilla: El evento se efectuó en el marco del proceso de creación de la Cátedra Carlos Ernesto Bernhard, para fomentar la internacionalización de la educación superior.

El vicerrector de Relaciones Internacionales (VRI) doctor Marco Tulio Medina y el doctor Juan Carlos Barrientos, donaron el retrato del doctor Carlos Ernesto Bernhard, quien fue fundador y primer decano de la Facultad de Medicina y Cirugía de la UNAH en 1882 y fungió como el primer médico y cirujano del Hospital General de Tegucigalpa.

Bernhard era originario del Reino de Prusia y llegó a Centroamérica, específicamente a Nicaragua en

EL DATO
Bernhard defendió los intereses de Honduras ante la deuda contraída por el ferrocarril interoceánico.

1852, y fungió como cónsul de Honduras en 1854, nombrado por el presidente Céleo Áreas.

Docente integra comisión académica Asale



Miembros de Asale.

Un prestigio para la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) y para el país representa la docente María Vargas, quien actualmente integra la Comisión Permanente de la Asociación de Academias de la Lengua (Asale), con sede en la Real Academia Española.

La Asale ha sido integrada por siete profesionales hondureños desde 1974.

CURC anuncia importantes obras



Autoridades de la JDU y el director del CURC, Julio

El director del Centro Universitario Regional del Centro (CURC) Julio César Turcios, indicó en el marco de la con-

memoración del 27 aniversario, que la Junta de Dirección Universitaria (JDU), prometió gestionar la partida presupuestaria para el

adoquinado del parqueo y la construcción de un muro perimetral.

Turcios proyectó, también, que a mediano plazo se proyecta la construcción de un edificio de cuatro plantas para espacios académicos diseñados por la Secretaría Ejecutiva de Administración de Proyectos de Infraestructura (Seapi). El CURC posee una oferta académica de nueve carreras.

¿Cuáles son las ventajas de la IA?

El potencial de la Inteligencia Artificial (IA) es altísima, sin embargo, todo dependerá del uso que le demos los seres humanos. "El reto es que la utilicemos éticamente, y la ética es algo que ha estado en escasez lamentablemente, entonces va a requerir una gran responsabilidad nuestra, cada uno como individuo profesional, miembro de la familia y



El doctor Otto von Feigenblatt.

ciudadano debería de utilizar la herramienta para bien y evitar que se utilice para el mal", expresó el profesor invitado por la Keiser University, Otto von

Feigenblatt. Para el académico, quien es ministro consejero ante las Naciones Unidas, la IA traerá eficiencia a la educación.



Carlos Lanza, escritor del libro La mirada otra.

Editorial presenta libro La mirada otra

La Editorial UNAH presentará en el Centro de Recursos de Aprendizaje (CRA), de 1:00 a 3:00 pm, el libro La mirada otra, publicado por la editorial Mimalpalabra y escrito por Carlos Lanza.

La realización de este evento contará con la

participación del escritor del libro, Carlos Lanza, y del director de la Editorial UNAH, Carlos Ordóñez.

Los estudiantes que participan en esta actividad acumularán dos horas académicas y dos horas culturales del Artículo 140 de las Normas Académicas.



El evento se efectuó en Ciudad Universitaria.

Nestlé presenta proyecto JFarma

La Universidad Nacional Autónoma de Honduras y Nestlé acordaron un convenio mediante el cual nuestros estudiantes podrán realizar su práctica profesional en esta compañía en el marco de la iniciativa JFarma.

El objetivo es contribuir

en la formación de los jóvenes farmacéuticos para el futuro, brindándoles herramientas y formación de habilidades blandas, así como técnicas para crear oportunidades para su integración laboral, dijo Allen Bautista, gerente de marca de Nestlé Honduras.



Autoridades de la UNAH y de ACNUR durante la reunión.

UNAH y Acnur discuten firma de convenio

La Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) y la Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados (Acnur) estudian firmar un convenio de cooperación, el cual, se canalizará a través de la Facultad de Ciencias Sociales y de la Dirección

de Vinculación Universitaria (DVUS). En esta oportunidad, José Barrena, jefe de operaciones de Acnur, conversó con el rector Francisco Herrera; Carlos Fajardo, decano de Ciencias Sociales e Ingeniería, y Ivania Padilla, directora de la DVUS.